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Beginn: 18:00 Uhr 

Ende: 21:20 Uhr 

Raum: G330 

Sitzungsleitung: Pierre Eichner 

Protokollant: René Pechstädt 

 

 Anwesend  Abwesend  Ersatzvertreter  nicht besetzt 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 

FB Bau  Uwe Lingslebe FB Medien I  Kati Eberhardt 

  Michael Richter   Pierre Eichner 

FB EIT  Michael Riemer FB Medien II  Tobias Wissmann 

  Maria Kolbig   Katharina Herbst 

FB IMN  Jens Wegnershausen FB SOZ  Christian Wille 

  Marcus Prokoph   Stefanie Waurig 

FB M&E  Michael Seirig FB WIWI  Benjamin Schreier 

  Maria Geidel   Steven Schmidt 

 

Referate 

 Ausländische Studierende Ahmed Bardadi (WIWI) 

 Eins-komma-null Peggy Scholz (Medien I) 

 Evaluation Roland Jarysch (Bau) 

 Finanzen Thomas Becker (IMN) 

 Hochschulpolitik  

 Kultur  

 Öffentlichkeitsarbeit René Pechstädt (Medien I), Kati Eberhardt (Medien I) 

 Ökologie und Verkehr Michael Seirig (M&E) 

 Sport René Richter (Medien I) 

 Soziales Ronny Böhme (EIT) 

 Technik Jens Wegnershausen (IMN), Marcus Prokoph (IMN) 

 Veranstaltungen  

 Verwaltungsrat Pierre Eichner 

 Senat Urs Wolpert, Roland Jarysch, Christian Kellermann 

 

Gäste 

Martin Förster (HfT), Fabian Stecker (Bessere Zeiten Festival), Ralf Gießmann, Mike Nagler 
(Bürgerbegehren), Madlen Caßens (b.a.n.t.-Projekt), Stefan Mortag 
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1 Allgemeines  

» Herzliche Begrüßung aller Anwesenden durch den Sitzungsleiter 

 

 

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigke it  

» 9 Stimmberechtigte von 16; knapp beschlussfähig 

 

 

1.2 Ergänzungen/ Genehmigung der Tagesordnung 

» Finanzantrag Hörspielsommer fällt weg 

» Diverse Tagesordnungspunkte getauscht 

» Geänderte Tagesordnung angenommen (ja 9, nein 0, Enthaltungen 0) 

 

 

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 05.0 6.2007 

» Michael Richter, Michael Riemer und Michael Seirig eindeutig in Protokollen kennzeichnen 

» Protokoll angenommen (ja 8, nein 0, Enthaltungen 1) 

 

 

1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 20.6 .2007 

» Michael Richter (Bau), Michael Riemer (EIT)  und Michael Seirig (M&E) eindeutig in 

Protokollen kennzeichnen 

» Protokoll angenommen (ja 8, nein 0, Enthaltungen 1) 

 

 

1.5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 28.6 .2007 

» Michael Richter (Bau), Michael Riemer (EIT) und Michael Seirig (M&E) eindeutig in 

Protokollen kennzeichnen 

» Protokoll angenommen (ja 7, nein 0, Enthaltungen 2) 

 

 

1.6 neuer Sitzungstermin (12.09.2007 – 18:00 Uhr)  

» angenommen (ja 8, nein 0,Enthaltungen 1) 
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1.7 Protokolle in Zukunft als PDF und nicht als HTM L 

» Antrag: Corporate Design für PDF-Protokolle erstellen und dann als PDF online stellen; 

angenommen (ja 9,nein 0, Enthaltungen 0) 

 

 

2 Finanzanträge 

2.1 Bessere Zeiten Festival (400 €) 

» Antragsteller: Fabian Stecher, Er ist Student an der HTWK Leipzig 

» Gesamtbudget ca. 17.000 € 

» Das Studentenwerk Leipzig gibt 1.500 € 

» 4.000 € Sponsorengelder 

» freier Eintritt 

» am 15.9. auf der Festwiese 

» Veranstalter: Band Community Leipzig, 140 Bands, Vermitteln von Technik, Bands und 

Workshops 

» Ziel: Förderung von Nachwuchsbands 

» Das 0,4l-Bier soll für 1,70 € verkauft werden. 

» Es werden 4.000 Zuschauer werden erwartet. 

» Es gibt ein Rahmenprogramm für Kinder und Bürger (Hüpfburg, Lesungen, und mehr ) 

» 8 Studenten unterstützen den Verband, 14 aktive Studenten für das Festival 

» Der Studentenrat wird als Förderer auf der Webseite mit Link genannt und das Banner des 

Studentenrates wird angebracht. 

» Es werden alle Förderungskriterien eingehalten. 

» Das Geld dient zur Vorfinanzierung von Standmieten. 

» Anfrage von Benjamin Schreier (Wiwi): Gibt es eine Rechnung für die Technik über 400 €? 

» Antwort: Nein, aber eine beglaubigte Kopie. 

» Michael Riemer (EIT): Wie sehen unsere Finanzen aus? 

» Pierre Eichner (M I): Es bleiben noch 1600 € für das kommende Semester 

» Michael Riemer (EIT) schlägt vor nur in 1/3 der Höhe zu fördern, die der Studentenrat der 

Universität Leipzig gibt. 

» Tobias Wissmann (M II) und René Pechstädt (Ref ÖA): Es muss unabhängig von der 

Förderung durch den Studentenrat der Universität Leipzig entschieden werden. 

» Benjamin Schreier (Wiwi): Wir haben nicht genügend Etat für die volle Summe. 

» Meinungsbild über 400 € (wenige dafür) und 300 € (viele dafür) 

» Der Antrag über 300 € für das Festival ist mit (ja 7,nein 1,Enthaltungen 1) angenommen.  
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2.2 b.a.n.t. Gegen Rassismus – für Toleranz (300 €)  

» Antragstellerin: Madlen Caßens 

» 20.400€ Gesamtkosten 

» 300 € Technik im Werk II sollen vom Studentenrat übernommen werden. 

» 29.9. Ausstellung von Künstlern zum Thema, es wurden 2.800 Studenten für den 

Wettbewerb angeschrieben, um mitzumachen, am 30.11. ist die Ausstellung im Neu 

Rathaus zu Leipzig. 

» Benefizkonzert am 5.10. im Werk II, gleichzeitig Party für die Erstsemestler bei den 

Erstsemestereinführungstagen 

» Das Projekt soll dauerhaft auf Rassismus in allen ihren Formen in der Gesellschaft 

aufmerksam machen. 

» Meinungsbild in Höhe von 300 € (7 dafür von 14 Anwesenden) 

» Antrag in Höhe von 300 € ist mit (ja 6,nein 0, Enthaltungen 3) angenommen.  

 

 

2.3 Live-Band Yellow Balkonie (300 €) 

» Antragsteller: Stefan Mortag, Fachbereich Bau 

» 2.660 € Gesamtkosten 

» Die Veranstaltung findet in der Moritzbastei statt. 

» Der Abschlussjahrgang lädt alle Studenten der Hochschulen ein und besonders die des 

Fachbereichs Bau. 

» Die Abschlussurkunde für die Absolventen wird feierlich überreicht. 

» 1.600 € Euro kommen über Eintrittsgelder und Unterstützung durch private Mittel von 

Professoren zusammen. 

» Benjamin Schreier (Wiwi): Klingt alles nach Absolventenfeier und Bergfest. Das ist 

Aufgabe der Fachschaften und der Fachbereiche nicht des Studentenrates. 

» Stefan Mortag: Es gibt für die Absolventen nie Geld. 

» Benjamin Schreier (Wiwi): Wenn einmal eine Ausnahme gemacht wird, haben andere 

auch Anspruch auf das Geld. 

» Pierre Eichner (M I): Was sind die weitern Kosten, wofür sind 1.620 €? 

» Stefan Mortag: Das bekommt die MB. 

» Pierre Eichner: Das ist zuviel, üblich sind 700 €. 

Pierre Eichner (M I) schlag vor die Kalkulation zu überarbeiten. Nach seiner Meinung sind 

1.200 € zuviel kalkuliert. 

» Der Antrag soll überarbeit und in der nächsten Sitzung mit abgeglichener Kalkulation 

erneut vorgestellt werden. 
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» Der Antrag wird vertagt, ohne Gegenrede angenommen. 

 

 

2.4 Darlehnantrag Referat Technik 

» Jens Wegnershausen (IMN/Ref Tech) stellt einen Darlehnsantrag in Höhe von 600 € für 

Tastaturen und Mouse, sowie einen neuen Rechner im Austausch für den kaputten 

Rechner im Sprecherbüro.  

» Der Antrag ist mit (ja 9,nein 0, Enthaltungen 0) angenommen  

 

 

3 Bürgerbegehren 

» Mike Nagler stellt das Bürgerbegehren vor. 

» Die Stadtwerke Leipzig machen 50 Mio.€ Gewinn im Jahr. 

» Gibt es 25.000 Unterschriften, muss der Stadtrat eine Bürgerentscheid durchführen und 

sich dem Ergebnis beugen. 

» Mündlich formulierter Antrag: Der Studentenrat der HTWK Leipzig ruft seine 

Studentenschaft dazu auf, sich über das Bürgerbegehren zu informieren und sich zu 

positionieren. Der Studentenrat soll durch geeignete Maßnahmen die 

Informationsbeschaffung unterstützen. 

» Der Antrag ist mit (ja 8,nein 1,Enthaltungen 0) angenommen.  

 

 

4 Informationen 

4.1.1 Termin Gespräch mit dem Rektor 

» Der Termin Gespräch mit dem Rektor ist am 23.10.2007 um 13 Uhr. 

» Benjamin Schreier (Wiwi), Kati Eberhardt (M I), Michael Seirig (M&E/ Ref Ö&V), Michael 

Riemer (EIT), Pierre Eichner (M I), René Pechstädt (Ref ÖA) kommen mit zu den Termin 

mit dem Rektor. 

 

4.1.2 Freikarten für die Feierliche Immatrikulation  

» Die Feierliche Immatrikulation ist am 8.10.2007 um 15 Uhr im Gewandhaus. 

» Jens Wegnershausen (IMN/ Ref Tech), Pierre Eichner (M I), René Pechstädt (Ref ÖA), 

Michael Riemer (EIT), Michael Seirig(M&E/ Ref Ö&V), Kati Eberhardt (M I) möchten je 

zwei Karten haben. 

» Sandy Dilba, Do und Maria Geidel werden als Blumenmädchen vorgeschlagen. 
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4.2 Erstsemestereinführungstage 

» Am 19.9.2007 um 10 Uhr ist die nächste Vorbereitungssitzung. 

» Am 27.9.2007 werden Erstitüten gepackt, dazu sind noch zahlreiche Helfer nötig. 

» Tobias Wissmann kümmert sich um die Aufkleber für die Gruppeneinteilung. 

» Die Helfer der EET kommen ohne Eintrittsgeld auf die b.a.n.t. Party während der 

Erstsemestereinführungstage rein. 

» Die Protokolle sollen an alle FSR verschickt werden. 

» Es liegen bereits 250 Anmeldungen für die Erstitage vor. 

» Stand des Studentenrates zur technischen Immatrikulation wird am 17./18.9. von 9 bis 14 

Uhr von Pierre Eichner (M I) und Kati Eberhardt (M I) betreut. 

 

 

4.3 Erstsemesterparty 

» Am 19.9.2007 um 10 Uhr ist nächste Vorbereitungssitzung. 

» Der Studentenrat der HfT Leipzig bezahlt ein DJ. 

» Es werden dringend Helfer benötigt! 

» Das Bier 0,4l wird für 1,80€ verkauft. 

» Der Wein wird 2,00€ pro Glas kosten. 

 

 

4.4 Wahlen 2007/2008 

» Benjamin Schreier (Wiwi) stellt den Entwurf der Wahlausschreibung vor. 

» Die Wahllokale werden mit den Fachschaftsräten abgeglichen. 

» Die Fachschaftsräte sollen den Entwurf der Wahlausschreibung gründlich lesen. 

» Mindestens die Wahlen der zwei Sprecher und des Finanzreferenten soll auf Januar 2008 

gelegt werden. 

» Am 30.1.2008 ist die konstituierende Sitzung des Studentenrates. 

» Die Fachschaftsräte müssen sich bis 23.1.2008 konstituiert, die Studentenratsvertreter 

benannt und ihre Protokolle an den Studentenrat gesendet haben. 

» Bis zum 7.11.2007 müssen die Wahlvorstände der Fachschaften an den Studentenrat 

gemeldet werden. 
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4.5 Proteste gegen SächsHG 

» René Pechstädt (Ref ÖA) stellt die Ergebnisse des KSS Treffen vor. 

» Siehe Praesentation_Protestaktionen_KSS.pdf  und Handout_Zeitplan_Proteste.pdf  

» Es wird gewünscht, dass von unseren Leuten Workshops gemacht werden. 

» Interessant wären FSR’ler, die „heisse“ Themen besprechen können/wollen. 

» Was wollen FSR’ler, wo klemmt es? Kompetente Leute sollen ihr Wissen vermitteln. 

» Der Studentenrat übernimmt die Kosten von Interessierten der HTWK Leipzig. Die 

Unterkunft wird gestellt. 

» Die Termine in der Terminliste müssen noch ergänzt werden. 

» Die SPD geht überhaupt nicht mit SächsHG konform. 

» Der Fahrplan ist momentan: Verabschiedung des SächsHG so lange als möglich 

herauszögern, um Zeit für Beeinflussung zu haben und diese auch zu nutzen. 

» Es muss ein Senatsbeschluss erwirkt werden, um die Demoteilnehmer für Repressionen 

zu schützen. 

» Der Sachsenweite Aktionstag ist am 14.11.2007. 

 

 

4.6 Vorgehensweise beim Semesterticket 

» Michael Seirig (M&E/ Ref Ö&V) berichtet über die Aktuelle Entwicklungen beim 

Semesterticket. 

» Ein Treffen mit dem Umweltministerium wird angestrebt. 

» Auf der Vollversammlung wird nur abgestimmt: MDV-Vollticket Ja oder Nein 

» Es werden noch Helfer für Urabstimmung am 14.11.2007 gesucht. 

 

 

4.7 Fachschaftsräte 

» Es werden Rundgänge durch die Fachbereiche zu den Erstitagen am 5.10. ab 14 Uhr wird 

von den Fachschaften organisiert. 

» Alle Projektleiter für die Rundgänge der Fachschaftsräte müssen sich bis zum 26.9.2007 

bei Pierre Eichner (M I) melden. 

» Es gibt noch offene Rechnungen der Fachschaftsräte für das Campusfest in Merseburg, 

bitte diese bis 20.9. bezahlen. 

 
4.7.1 Bau 

» Der Fachschaftsrat Bau ist nicht anwesend. 
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4.7.2 Elektro- und Informationstechnik 

» Die nächste Sitzung findet am 2.10. statt. 

 

4.7.3 Informatik, Mathematik und Naturwissenschafte n 

»  Für die Führung durch den Fachbereich während der EET treffen sich die Ersties vor dem 

Zusebau. 

 

4.7.4 Maschinen- und Energietechnik 

» Der nächster Sitzungstermin ist unbekannt. 

 

4.7.5 Medien I 

» Die Absolventenfeier findet in der Medienstiftung Leipzig statt. 

» Die Erstsemesterfahrt des Fachbereichs ist am 10.11.2007. 

» Die Erstiparty soll im Kulturbundhaus am 20.11.2007 stattfinden. 

» Sven Freitag wird Projektleiter für den Fachbereich bei den Erstsemestereinführungstagen 

sein. 

 

4.7.6 Medien II 

» Siehe Medien I 

 

4.7.7 Sozialwesen 

» Der Fachschaftsrat Sozialwesen ist nicht anwesend. 

 

4.7.8 Wirtschaftwissenschaften 

» Am 19.10.2007 ist die nächste Sitzung des Fachschaftsrates. 

» Einige Fachbereiche wachsen, deshalb muss über die Geldverteilung neu nachgedacht 

werden. Es entstehen mehr Einnahmen als im Haushaltsplan veranschlagt. 

» Der Fachbereichsrat hat getagt. Themenschwerpunkt war die Besetzung offener Stellen. 

 

 

4.8 Gremien 

4.8.1 Senat 

» Der Senat tagt vor der nächsten Sitzung des Studentenrates. 
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» Es wird noch ein Treffen mit den Studentischen Senatoren, wegen den Anträgen zur 

Unterstützung bei der Vollversammlung und der Demo in Dresden, sowie zur 

Unterstützung der Gremienarbeit, geben. 

 

 

4.9 Referate 

4.9.1 Ausländische Studierende 

» Die Abrechnung für den Marokkotag soll bis zur nächste Sitzung erstellt werden.  

 

4.9.2 Eins,null 

» Die Kalender sind da und sie sind sehr schön geworden. 

 

4.9.3 Evaluation 

» Das Referat Evaluation ist nicht anwesend. 

 

4.9.4 Finanzen 

» Das Referat Finanzen ist nicht da, es wird von Benjamin Schreier (Wiwi) vertreten. 

» Der Rechnungshof hat das Verfahren, wie die Hochschule die Gelder an den 

Studentenrat, sowie an das Studentenwerk überweist, bemängelte. Daher soll eine 

Vereinbarung zum Einzug mit der Semesterbeiträge mit der Hochschule geschlossen 

werden. 

» Stefan Weiland wurde aufgefordert die Unterlagen der Haushaltsjahre 2005/2006, sowie 

2006/07 beim Studentenrat abzugeben. Die Kommunikation läuft nur unzureichend, 

weiteres Vorgehen wird in den nächsten Sitzungen des Studentenrates besprochen. 

» Der Haushaltsausschuss muss eine einheitliche Regelung für Abschlüsse der 

Fachschafträte finden und beschließen. 

 

4.9.5 Hochschulpolitik 

» René Pechstädt (Ref ÖA) berichtet über die letzten beiden KSS-Sitzungen. 

» Benjamin Schreier (HTWK Leipzig/ Wiwi) ist als KSS-Sprecher gewählt worden und 

konnte sich gegen Christoph Lüdecke (TU Dresden) durchsetzen. 

» Es wurde über die Struktur der KSS informiert. 

» Der inhaltliche Schwerpunkt der KSS ist zur Zeit die Koordination der studentischen 

Proteste in Sachsen (siehe auch TOP 4.5) 
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» Imagekampagne des SMWK zum Studieren in Sachsen wird am 17.11. um 11 Uhr in 

Dresden vorgestellt, dazu werden Benjamin Schreier (Wiwi) und René Pechstädt (Ref ÖA) 

hinfahren. 

» Benjamin Schreier (Wiwi) gibt Informationen über die Finanzlage des Referats 

Hochschulpolitik. 

 

4.9.6 Kultur 

» Das Referat Kultur ist unbesetzt. Bitte Nachfolge suchen!  

 

4.9.7 Öffentlichkeitsarbeit 

» Erstellung einer Broschüre für die Erstsemester 

» Flyer- und Plakatentwurf für Erstiparty 

» Unterstützung der Referate Hochschulpolitik und Ökologie und Verkehr bei diversen 

Publikationen 

 

4.9.8 Ökologie und Verkehr 

» Die konkrete Fahrdaten für die Straßenbahn zu den Erstsemestereinführungstagen wegen 

Freifahrten müssen bis 18.9. an Michael Seirig (M&E/ Ref Ö&V) übermittelt werden. 

(Wann, Wohin, Wie viel, Wann zurück) 

 

4.9.9 Soziales 

» Das Referat Soziales ist nicht anwesend, es wird von Benjamin Schreier (Wiwi) vertreten. 

» Die Kita wird neben der Sporthalle gebaut, Rektor muss zusagen, ob die Hochschule die 

Plätze haben will. Verweis auf kinderfreundliche Hochschule 

 

4.9.10 Sport 

» Das Referat Sport ist nicht anwesend. 

» Die neue Sporthalle wird gebaut. 

 

4.9.11 Technik 

» Das Referat kauft Mouse, Tastaturen und weiteres, soll vorher beim FSR IMN anfragen ob 

noch irgendwo Rechner kostenlos rumstehen. 

» Die Referenten brauchen einen weiteren Arbeitsplatz. 

» Es folgte Diskussion zur Haltbarkeit und Pflege der Computerarbeitsplätze. 

» Die „Verschleißteile“, also Tastaturen und Mouse sind sehr preiswert. Eine Reinigung ist 

Zeitaufwendig und lohnt sich daher nicht. 
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4.10 Sturafahrt 

» Die Sturafahrt findet vom 26 bis 28.10. in Dessau statt. 

» Die Anreise wird in der nächsten Sitzung geklärt. 

» Bis jetzt gibt es folgende Arbeitskreise: STA, HOPO und ÖA 

» Es sollen noch Anträge für weitere Arbeitskreise bis zur nächsten Sitzung gestellt werden. 

» Bitte die Teilnehmer in die Listen eintragen! 

 

 

5 SMK-Anträge 

» Der Tagesordnungspunkt wird aus Zeitgründen vertagt. 

 

 

6 sonstiges 

» Benjamin Schreier hat 18-monatiges Dienstjubiläum. 

» Lob an die motivierte Mitglieder des Studentenrates von Benjamin Schreier. 

» Es gibt aber auch Leute, die zwar bei den Sitzungen da sind, aber sich sonst nur 

unzureichend im Studentenrat engagieren. Benjamin Schreier äußerte den Wunsch, dass 

diese Studenten sich in Zukunft besser einbringen und verantwortungsvolle Aufgaben 

übernehmen. 

» Die Referate sollen sich über ihre Nachfolger Gedanken machen. 

 

 

 

 

 

21:20 Uhr wird die Sitzung geschlossen 

 


